

HISTORIAS DE URBANIZACIÓN EN LA INDIA

Neelsandra Prasad

Cuando Neelsandra Prasad era un niño, su padre le enseñó a hacer juguetes de madera. De hecho, durante generaciones la familia Prasad sobrevivió fabricando y vendiendo juguetes.

Cuando Prasad se casó y tuvo hijos, le resultó difícil vender suficientes juguetes para mantener a su familia. Hace unos años, Prasad se trasladó a la ciudad de Bangalore, en el sur de la India, en busca de una vida mejor. Allí trabaja desde la mañana hasta la noche en la fábrica de seda. Lleva allí más de nueve años.

Dice que se trasladó a la ciudad con la esperanza de tener una vida mejor. Pero la vida también ha sido dura allí. Es difícil mantener a su familia en Bangalore. Trabaja muchas horas, pero no gana mucho dinero. Es caro vivir en la ciudad, y además echan de menos a sus familiares del pueblo.

Al menos en Bangalore, tiene un trabajo. Además, sus hijos pueden ir a la escuela. Eso es importante para Prasad y su esposa. Pero a veces siguen hablando de volver a su ciudad natal.

Fuente: Hall, J. (2012). Historias de migración, editadas. Urbanización de la India: factores de empuje y atracción (lección). Página web de OKAGE. Extraído de <http://www.okageweb.org/new-blog/2018/2/13/urbanization-of-india-push-and-pull-factors>

HISTORIAS DE URBANIZACIÓN EN LA INDIA

Tara Bai

Tara Bai lleva el nombre de una antigua reina de la India. Pero hoy sacude la cabeza, enfadada, cuando le pregunto si odia su trabajo. Tara es una “trapera” en Mumbai. Hurga entre montones de basura podrida en busca de plásticos o metales que pueda vender.

“Así es como sobrevivo”, dice. Al abrir otra bolsa de basura, mira dentro y ve millones de gusanos moviéndose. Se aparta para evitar las náuseas. Hija de un agricultor, Bai se trasladó a la ciudad en 1972 cuando una sequía acabó con la vida agrícola de su familia. Pero el trabajo que encontró no era el despertar que quería.

Nadie sabe cuántos traperos hay en la India. Esta ciudad tiene más de 300,000 habitantes. Ganan entre 2.50 y 3.75 dólares por trabajar 8 horas.

El mes pasado hubo una pequeña mejora cuando el gobierno municipal entregó a 400 traperos guantes y ropa de protección. La ciudad también les dio formación en materia de salud y seguridad. El plan es continuar la formación con más traperos.

Fuente: Hall, J. (2012). Historias de migración, editadas. Urbanización de la India: factores de empuje y atracción (lección). Página web de OKAGE. Extraído de <http://www.okageweb.org/new-blog/2018/2/13/urbanization-of-india-push-and-pull-factors>

HISTORIAS DE URBANIZACIÓN EN LA INDIA

Ram Pyari Devi

Ram Pyari Devi tiene 40 años y es madre de tres hijos. Cuando se casó, el padre de su marido tenía una exitosa granja. Pero con cinco hermanos en su familia, la tierra se dividió finalmente entre los cinco. El terreno de cada hermano era tan pequeño que no podían cultivar mucho.

El marido de Devi se quedó ciego hace unos 5 años y no ya no pudo trabajar en su pequeña granja. Fue entonces cuando la familia decidió trasladarse a Calcuta. Todos los días, la señora Devi recorre los barrios pidiendo trabajo. A veces, la gente la contrata para hacer trabajos esporádicos, como lavar la ropa o limpiar una acera. La familia vive ahora en una choza hecha de palos y láminas de plástico. No son dueños de la tierra donde viven. Forma parte de un gigantesco barrio marginal de Calcuta.

Los hijos del Sr. Devi le llevan a menudo a la estación de tren hasta el gran bulevar situado a varias manzanas de distancia, donde pide dinero. Cuidan de su padre y no van a la escuela.

La mayoría de los días, la familia solo hace dos comidas. Cuando no hay suficiente comida, la señora Devi come una vez para que sus hijos y su marido puedan comer dos.

Fuente: Hall, J. (2012). Historias de migración, editadas. Urbanización de la India: factores de empuje y atracción (lección). Página web de OKAGE. Extraído de <http://www.okageweb.org/new-blog/2018/2/13/urbanization-of-india-push-and-pull-factors>

HISTORIAS DE URBANIZACIÓN EN LA INDIA

Santosh Thorat

Santosh Thorat es un joven padre de cinco hijos. Su casa en Mumbai es una vivienda de dos plantas que él mismo construyó. En la casa viven unas 18 personas. Todos son nietos e hijos de su padre, que formaba parte de la casta de los “intocables”. El trabajo de su padre en su pueblo era extraño. Servía a su pueblo azotándose cuando la mala suerte llegaba a la aldea. Esto debía convencer a los dioses para que se apiadaran de ellos y les dieran mejor suerte.

Su padre finalmente se rebeló contra el sistema de castas que lo trataba tan mal. Abandonó su pueblo y se trasladó a unos 480 km de distancia, a Bombay. Allí trabajaba en la construcción y recogía la basura en busca de plástico y metal reciclable.

Al igual que su padre, el Sr. Thorat trabajaba para mantener a su familia en Mumbai con trabajos esporádicos en la construcción. También trabajó como guardia temporal para la policía. Un día, trabajando con la policía, su trabajo consistía en alejar a personas como él de sus casas en los barrios bajos para que la policía pudiera derribarlas. Estaba molesto, pero hizo el trabajo porque necesitaba el dinero para su familia. Al día siguiente, destrozaron su barrio, incluida su casa.

Fue entonces cuando decidió trabajar por el cambio en los barrios marginales. Durante los últimos seis años, ha trabajado con organizaciones para ayudar a mejorar las viviendas de los barrios marginales y cambiar las políticas de los dirigentes de la ciudad. El Sr. Thorat está marcando la diferencia en Mumbai.

Fuente: Hall, J. (2012). Historias de migración, editadas. Urbanización de la India: factores de empuje y atracción (lección). Página web de OKAGE. Extraído de <http://www.okageweb.org/new-blog/2018/2/13/urbanization-of-india-push-and-pull-factors>